

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** 22 (1995)  
**Heft:** 2  
  
**Rubrik:** ASS-Info

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Frühjahrssitzung des Auslandschweizerrates (ASR)

## Aktuelle Themen – klare Positionen

**Neben den statutarischen Geschäften hat sich der ASR an seiner Frühjahrssitzung in Bern mit der Diplomanerkennung, dem Image der Schweiz im Ausland und den Veränderungen im Vertretungsnetz befasst.**

Die vom Bundesrat beschlossenen Änderungen im Netz der schweizerischen Botschaften und Konsulate (siehe Seite 10) stiessen im ASR auf Kritik, insbesondere weil die Vorinformation mangelhaft war. Als Vertreter des Eidg. Departements für auswärtige Angelegenheiten räumte Minister Thomas Flügler, der neue Chef des Auslandschweizerdienstes, ein, dass die Auslandschweizer-Organisation als anerkannte Interessenvertreterin der Fünften Schweiz hätte konsultiert werden müssen. Er erläuterte die einzelnen Entscheidungen und sicherte dem ASR zu, dass das EDA die Anliegen der Landsleute im Ausland durchaus ernst nehme.

In einer Resolution zeigt der Rat einerseits Ver-

ständnis für die finanziellen Probleme des Bundes und die damit zusammenhängende Prioritätensetzung auch bei den Vertretungen. Andererseits fordert er von den Behörden, allfällige Umstrukturierungen auf ihre längerfristige Wirksamkeit hin zu prüfen und künftig besser zu informieren.

### Diplomanerkennung

Wer mit einer ausländischen Matur in der Schweiz studieren will, trifft immer noch auf hohe Hindernisse. Dies gilt auch für Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer. In einer Resolution fordert der ASR daher Massnahmen, die einerseits zum Abbau von übertriebenen Zulassungsschranken und andererseits zu

einer verbesserten Information führen.

### Das Image der Schweiz

Als Folge verschiedener Volksentscheide der vergangenen Jahre sowie negativer Schlagzeilen etwa zur offenen Drogenszene in Zürich sei das Image der Schweiz im Ausland schlechter als auch schon, stellten verschiedene Delegierte fest. Allgemein

wurde darauf hingewiesen, dass zur Imagepflege unbedingt mehr Mittel zur Verfügung stehen sollten. Auch die wichtige Rolle, die Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer als «Botschafter» unseres Landes in vielfältigster Hinsicht spielen können, kam zur Sprache.

Wiederum konnte der ASR neue Schweizervereine in West Lafayette (USA), Brescia (Italien), Tipperary (Irland), La Valetta (Malta) und Moskau (Russland) anerkennen.

**RL**

### 73. Auslandschweizer-Kongress

#### **Die politischen Rechte**

*Vom 25.–27. August findet in Bern der 73. Auslandschweizer-Kongress statt. Er ist den politischen Rechten der Fünften Schweiz gewidmet (vgl. «Schweizer Revue» 1/95). Wer sich im Hinblick auf die Nationalratswahlen vom 22. Oktober optimal informieren will, darf diese Veranstaltung nicht verpassen. Auskünfte und Anmeldung beim Auslandschweizer-Sekretariat Alpenstrasse 26 CH-3000 Bern 16*

### 3. Nach-Kongress-Reise

## Auf Gotthelfs Spuren

Nach dem Auslandschweizer-Kongress (siehe Kasten) noch das Emmental und das Berner Oberland besuchen; dabei in die Welt von Jérémie Gotthelf eintauchen, die faszinierende Gletscherlandschaft auf dem Jungfraujoch und eine Kreuzfahrt auf dem Thunersee geniessen, flanieren in Grindelwald und noch vieles mehr! Drei abwechslungsreiche Tage mit einem Programm, das für jeden Geschmack etwas bietet, verspricht die 3. Nach-Kongress-Reise. Und all das für

nur ca. sFr. 760.– (+Bahnfahrt zum Jungfraujoch).

Vom 28.–30. August entführt Sie das Auslandschweizer-Sekretariat zusammen mit einem kompetenten Reisebüro in eine der schönsten Touristikregionen der Schweiz. Mit dem beiliegenden Talon können Sie nähere Informationen beziehen. Schicken Sie ihn direkt an **Kehrli+Oeler Transporte und Reisen Bubenbergplatz 9 CH-3001 Bern** **Fax +41 31 312 21 16**



Ich/wir bin/sind interessiert an diesem Angebot und möchte detaillierte Unterlagen

Name: \_\_\_\_\_

Adresse: \_\_\_\_\_

PLZ/Ort: \_\_\_\_\_

Tel./Fax: \_\_\_\_\_

Anmeldeschluss: 10.7.95

Minimale Teilnehmerzahl: 25/Platzangebot limitiert

